



## Vecinos de Castro exigen solución para jardín infantil abandonado

*El edificio, que dejó de funcionar debido a problemas estructurales, se ha convertido en un foco de inseguridad en la Población Salvador Allende. Los residentes piden a las autoridades información sobre su futuro y medidas para abordar la delincuencia asociada al lugar.*

**S**u preocupación mostraron los vecinos de la Población Salvador Allende por el estado de abandono en que se encuentra un edificio que funcionó como jardín infantil. La estructura lleva años sin ser utilizada, y desde una de las organizaciones vecinales piden avanzar en una definición sobre su futuro.

La estructura fue construida por la Junta Nacional de Jardines Infantiles (Junji) y se encuentra en calle Dirigente Rubén Santana con Galvarino Riveros, frente al Cesfam. Fue inaugurada a principios de 2014, con una inversión cercana a los 500 millones de pesos, e inicialmente estuvo administrada por la Corporación de la Primera Infancia (Coprin), entidad social de la Cámara Chilena de la Construcción, para luego pasar a la administración directa de la Junji.

En 2018, el establecimiento sufrió una plaga de ratones, lo que motivó que en al menos dos ocasiones la Autoridad Sanitaria debiera prohibir su funcionamiento mientras se controlaba el problema. Luego de ello, se detectaron problemas en la infraestructura del recinto que estarían relacionados con su ubicación y la calidad del terreno, por lo que tanto el cuerpo docente como los niños y niñas debieron reubicarse en otro lugar, donde funcionan desde 2022. El objetivo fue realizar los estudios de suelo para determinar si el recinto está apto para su uso.

### SIN ANTECEDENTES

El tiempo ha pasado, y los vecinos acusan que el recinto hoy se ha vuelto un problema para la seguridad pública del sector. Señalan que no han recibido antecedentes respecto de los estudios realizados sobre el edificio ni claridad sobre si podrá seguir funcionando como jardín infantil o si será destinado a otros fines.

Sin embargo, la principal preocupación está puesta en la seguridad pública. **“Como vecinos no estamos muy informados; sabemos que dejó de funcionar porque el terreno estaba cediendo, también está el tema de la plaga de ratones. Como dirigentes, desconocemos la situación real del edificio”**, indicó Alba Andrade, presidenta de la Junta de Vecinos 22 de Diciembre, de la Población Salvador Allende.

Agregó que **“nosotros, junto a otras dirigentes, fuimos hasta Puerto Montt para pelear por ese jardín y por nuestros niños del sector, porque había muchas mamás que trabajaban. Al final, nuestros niños quedaron fuera del sector, y de repente dejó de funcionar por lo del terreno”**.

En este contexto, señaló que otras entidades están pendientes de lo que sucede con el recinto y de la factibilidad de utilizarlo para proyectos educacionales. La dirigente también mencionó que actualmente hay un jardín cercano, pero no logra cubrir la demanda del sector.



### PROBLEMA

Con todo, agregó que una de las preocupaciones principales es la inseguridad que genera el recinto. **“Este lugar, como ahora está abandonado, se está prestando para un foco de delincuencia, de todo, me refiero a varias cosas. Hace unos días atrás asaltaron a un niño, y hoy se está recuperando en el hospital. Hay varios casos que han sucedido en ese sector por culpa de ese jardín; en la noche hay entregas, de todo. Así que como vecinos estamos muy preocupados. Más encima, tenemos un centro de salud que atiende todo el día, y creo que también ellos están corriendo un peligro”**, expresó.

Es por ello, señaló, que se están organizando para determinar acciones al respecto. Anunció que se iniciará una reunión vecinal con actores asociados para abordar los temas de seguridad pública y la situación del recinto.

**“El llamado es al concejo, al señor alcalde y a todos los entes que tengan que ver, que ojalá nos puedan ayudar y dar una solución. Ya no se puede dormir; los vecinos reclaman a la 1, 2, 3 de la mañana. Estoy recibiendo llamados de los vecinos que me piden que, por favor, llamen a Seguridad o a Carabineros. El llamado es a que ojalá nos ayuden en este tema, porque no podemos seguir con esta situación y empecemos a trabajar con los dirigentes. Tengo fe de que así va a ser”**, dijo.